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「将棋の道を選んだのは小5の時。プライベートでも、

結局は将棋に結びつけて物事を考えてしまうんです」と、

矢内さん。幼いころから持ち続けている将棋に対する

高い志と、継続することのすごさ…落ち着いた雰囲気

から醸し出される芯の強さを感じました。 

取材/教育学研究科M1　宮永　静　 

プロ棋士ということで、厳格な方をイメージしてインタ

ビューに臨みましたが、物腰が柔らかくゆったりとした

雰囲気がすてきでした。お話を聞いて、私の将棋への

印象もだいぶ変わりました。多くの人を夢中にさせて

いる将棋を私もやってみようと思います。 

取材・記事/教育学部2年　尾崎　祥子　 

取 材を終えて 

1980年1月10日生まれ、埼玉県行田市出身。1990年
関根茂九段門下として､女流育成会入会。1993年4
月1日女流2級プロ棋士となる。清水市代倉敷藤花・女
流王将とともに、女流棋界を代表する一人。1997年度
に女流王位、2005年度に女流名人、2008年度に女
王のタイトルを獲得。 

P R O F I L E

「深く」も「楽しく」も、将棋の魅力 

答えが出ない81マスの深さ 

　8歳のときに、父親から将棋の手ほどきを受けました。最初は全然魅

力を感じず、早くやめたいなと思っていましたが、現在の師匠であるプ

ロ棋士関根茂九段の教室に通うようになり、そこで将棋の楽しさを知

ったんです。将棋盤は9×9＝81マスしかないのに、いくら考えても答え

が出ない。そこに奥深さを感じ、

だんだん将棋が好きになりま

した。 

　女流棋士の道に進むこと

を決めたのは、小学校5年生

のときです。でもそれは、師匠

や周りの大人たちがプロになるためのレールを敷いてくれたので、私は

そこをひたすら走っただけでした。5年生の子どもには、棋士はどういう

仕事をするのか、プロの世界はどんなところなのか全然分からないし、

将来の夢といっても漠然としたものですよね。でも女流育成会に入り、

プロを目指している人たちと一年間勝負をしてみて、勝つことの厳しさ

を実感。小学校6年生の時に、自分の意志でこの世界でがんばってい

くんだと決めました。 

 

反省と忘れることの繰り返し 

　対局は、毎回新鮮な気持ちで臨んでいて、いつも緊張していますよ。

特にタイトル戦とか勝負が大きくなればなるほど、前日にあまり眠れな

かったり、朝から手が震えたり…。でも逆にそんな大きな勝負ができる

ということは、女流棋士としてのステータスでありすごく名誉なことなの

で、そういう緊張感の中にいられることは幸せだと思っています。 

　この世界に入って15年。もう何回対局したか分からないくらいですが、

強くなりたいという向上心を持ち続け、気持ちを上手に切り替えることが、

白黒はっきりした勝負の世界で長くやってこられた理由だと思います。

気持ちを切り替えるために、対局後に必ず一度は反省します。「今回

の勝負ではここが悪かった。じゃあ次からはこうしよう」という反省点を

見つけて納得できたら、意識して忘れるようにします。自分の中で反省

点をしっかり消化しきれていないと、無意識に考えている手が守りに入

って、勝負に対しても消極的になってしまうことがあります。 

　反省してもすぐに忘れてしまうこともあるけれど、反省するということ

は、次に自分がもっと前進していたいという気持ちの表れ。そういう気

持ちを持っていることが大事なのかなと思います。 

 

将棋から離れた生活は考えられない 

　対局の最中に一番将棋盤にのめり込めるような状態にしておかな

いといけないので、休みの日は、ぼうっ

とする時間をなるべく作るようにして

います。 

　でも、ふとしたときにいつの間にか

将棋のことを考えている自分がいて、

まるっきり将棋から離れた生活ってい

うのは考えられないですね。私にとっ

て将棋はそういう存在、生活の一部と

いうか体の一部です。対局中も、何時

間も集中しっぱなしというわけにはい

かないので、意識的に全然違うことを考えて頭を休めるときがあります。

感覚でいうと、頭に「すき間」を作ってあげるような感じですね。 

 

やっていて楽しい！ これが将棋の姿 

　これからの目標は、自分の持っているタイトルをできるだけ長く防衛

すること、プラス、新たなタイトルへの挑戦者になること。あとは、将棋

の普及活動ですね。最近、その活動の一環として、子どもたちに指導

する機会が多いのですが、ただ単純に将棋が楽しくてやっている彼ら

を見ると、すごく元気をもらうし、うらやましいですね。私は、小さいころ

からプロになるために、将棋以外のことを排除した生活を送ってきたし、

道場に通っているときも「勝たなくちゃいけない」という強迫観念があ

って、楽しむ余裕はありませんでした。だから今、子どもたちが笑顔で楽

しそうに将棋を指している姿を見ると、これが本来の将棋の姿だよなっ

て思います。 

　将棋って、おじさんばかりとか、マイナーで

おしゃれじゃないイメージがまだあると思うので、

そういったものをぬぐい去って「こんなに面白

いゲームなんだよ」ってことを伝えていきたい

ですね。 

女 流 棋 士 
女王 女流名人 矢内理絵子 

あの人に会いたい 
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達人に聞く!! バイトの極意 

宮永　静さん（教育学研究科博士課程前期1年） 

●これまでのバイト歴 
お酒喫茶の接客、TA、塾の採点、フリーペーパー編集、生協の住宅仲介、ハ
ウジングフェア受付、試験監督、ケーキ製造、パン屋のレジetc.

中川　鉄水さん（先端物質科学研究科博士課程後期3年） 

●これまでのバイト歴 
家庭教師、瓦のふき替え、派遣、塾講師、イベント会場の設営・撤収、
引っ越し、棚卸し、賞状書き、ポスティングetc.　バイトではない
が路上で書作品を作り販売も 

其の一 バイト探しは効率よく、かつ慎重に

其の二 バイトを通して人脈を広げる

其の三 長く続けられるバイトは続ける

其の四 仕事への順応力を持つ

其の五 趣味・特技を生かせるバイトを探す

頭痛、体のだるさ…。山小屋は8合目（標
高3100m）にあり、最初の1週間は高山
病との戦いでした。水は貴重なので風呂は
週1回、新聞は3日前。「早く下りたい！」と
思うこともありましたが、貴重な体験で、精
神力が付きました。 

広大生はどんなバイトをしているの?

徳毛　敦洋さん（文学研究科博士課程前期2年） 

①東千田図書館のカウンター業務 
②2008年4月～ 
③紹介 
④バイトを探していたら、研究室の先輩に紹介さ
　れて 

バイトを始めて「人と接することが好きなんだ」と気付き
ました。閉館間際に来られた方に丁寧に対応したら、学内
で会うとあいさつしてくれるようになって、そのときはうれ
しかったですね。本が好きな人にはオススメのバイトです。 

達人からの一言！

達人からの一言！

僕はいろいろなバイトをやる方が楽しかったから、派遣会社の仕
事をメインにして、合間に短期のバイトをこなしていました。おか
げで人脈が広がりましたね。バイトで知り合った人に、イベントに
呼んでもらうこともあるし、たくさんやって良かったと思います。
今は、バイトじゃない
けど、路上で趣味の
書作品を制作・販売
しています。自分の
スキルアップにつな
がるし、さまざまな人
と出会えるのも楽し
いですね。 

声を出すのは得意だったし、接
客に向いているかなと思って
いたんです。でもバイトでは、
「声が小さいっ！」って何度も
注意され、ドジもしました。案外、
自信のあることの方が、いざと
なるとできなかったりするも

のですね。そういう意味で接客のバイトはとても勉強になったと思
います。今では自信を持って接客できますよ。それから、一生懸命働
いて稼いだお金で買ったものって、大切にしようって気持ちが強くな
ります。だから、少々高くても欲しいものはがっつり買います！ 
●撮影場所/お酒喫茶 酒泉館（知人からの紹介。バイト歴2年半） 
●営 業 日/毎週土・日、毎月4、10日（祝日は休業の場合あり） 
●営業時間/10：00～17：00 
●住 所/東広島市西条上市町2-4　●電 話/082-423-2021

人気の試験監督や 
塾講師は応募者が殺到 

接客は、 
いい社会勉強 

経験者のアドバイスを参考に 

昇給や就職先を紹介してもらうことも 

凡例：①仕事内容  ②期間  ③どこで見つけた?  ④始めた理由 

嶋　真友子さん（教育学部4年） 

①アパレルショップの販売員 
②2008年4月～ 
③店頭チラシ 
④接客のバイトをやってみた
　かったから 

お客さまの服装や髪型などから、5分以内に服の趣味を見極めま
す！ 必ず商品を買ってくださるとは限らないので、接客力が問わ
れますね。いろいろな年齢層のお客さまに商品を提案するのは難
しいことですが、とても勉強になります。 
●撮影場所/「trans blue（トランスブルー）」　●営業時間/10:00～21:00 
●住　　所/東広島市西条町御薗宇4405 フジグラン東広島店1F 
●電　　話/082-493-5190

大住　和馬さん 

（先端物質科学研究科博士課程前期2年） 

①富士山の山小屋で、住み込みの仲居 
②2003年7月～8月 
③大学の掲示板 
④時給が良く、体力にも自信があったから 

柳楽　真太郎さん（工学部4年） 

①塾講師（中学英語） 
②2006年10月～2007年3月 
③もみじ 
④長年勉強してきた英語を生かせると
　思ったから 

岡崎　景子さん（工学部4年） 

①軽トラで牛乳配達 
②2007年11月～2008年4月 
③情報誌 
④車の運転が好きで、友達がやってなさそうだから 

バイト生もみんな仲が良くて、とて
も働きやすい職場です。何より一
緒に働くおばちゃんたちがお母さ
んみたいで。帰省して久しぶりに
バイトに出ると「おかえりー」と言
ってくれて、「もう一つのわが家」
って感じです。 

雪の日の配達は大変でした。寒いし、
雪でスリップして進めない所は、歩い
ての配達を余儀なくされるという…。
でも配達先のケースの中に、「いつも
ご苦労さま」というメッセージとコーヒ
ーが入れてあったときは、うれしかっ
たピョン。 

僕自身は塾に通ったことがなかったので、
新鮮な職場でしたね。中学2年の女の子
に英語を教えていましたが、バイトを通し

て教育現場の一端を見た気がします。
仕事はバイト感覚ではなく、プロとし
て指導するよう心掛けました。 

僕自身は塾に通ったことがなかったので、
新鮮な職場でしたね。中学2年の女の子
に英語を教えていましたが、バイトを通し

て教育現場の一端を見た気がします。
仕事はバイト感覚ではなく、プロとし
て指導するよう心掛けました。 

堀切　裕介さん 

（社会科学研究科博士課程前期2年） 

①生協北1食堂で配ぜんや皿洗い 
②2005年5月～ 
③生協の掲示板 
④編入生なので、広大の知り合
　いができたらいいなと思って 
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其の一 「もみじ」は毎日チェック！

其の二 単純作業のバイトは友達を誘うべし

其の三 通勤が楽なバイトを選ぶべし

其の四 交通費が出るバイトを選ぶべし！

其の五 接客は一度はやってみる価値アリ！
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1 2 3 4

　広大生への求人案内は「もみじ」の電子掲示板に掲載中（一
部職種を除く）。掲載期限は1カ月で、キャリアセンターにより
随時掲載されています。 
　2008年4月から8月までの掲載件数は1,261件。店員や
塾講師の求人が多いそうです。試験監督や調査のバイトは、件
数は少ないけど1件あたりの求人数が多く、友達と一緒にでき
るのが人気の秘密みたいです。 

　もみじに掲載されている家庭教師に応募する場合は、最寄り
の窓口（東広島キャンパス→キャリアセンター、霞キャンパス→
医歯薬学総合研究科等学生支援室、東千田キャンパス→東千
田地区学生支援室）まで。ただし、家庭教師指導講習会（毎年5
月下旬開催）を受講した学生および既に教職免許状を取得して
いる学生に限ります。 

ありえない告白 

深夜のレンタルビデオ店にて…（レンタルビデオ店／教2年・男） 

あるある!! or

キャリアセンターから
のお知らせ 

広大生のアルバイト事
情 

　広大生のアルバイト経験率は73．1％（「学生生
活実態調査」結果より）。 
　みんな、どこでバイト先を見つけてるの？ 今回の
HU-styleアンケート結果は以下のとおり。 

キャリアセンターキャリア支援グループ
��������	�	�
�
�

������������������������������������������

第3位の「もみじ」（学生情報システム）についてご紹介 

知ってますか？  家庭教師のアルバイト 

注意 
毎年、広大生を名乗る者からの電話による家庭教師の
強引な勧誘について、一般の方から苦情が寄せられて
います。本学の学生がこのようなことをしているとは

思えませんが、良識ある行動を取るように注意してください。 

毎年、広大生を名乗る者からの電話による家庭教師の
強引な勧誘について、一般の方から苦情が寄せられて
います。本学の学生がこのようなことをしているとは

思えませんが、良識ある行動をとるように注意してください。 

アルバイトに関する問い合わせ先 アルバイトに関する問い合わせ先 

ありえない!?

おれのドキドキを返せー

おれのドキドキを返せーありえねッつーの!!

ありえねッつーの!!

ヨクバレ広大生!

！！ 
バイトは金だけじ

ゃねぇ 
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お昼は 
　   ワンホール！ 
ロス（廃棄）予定のケーキをもらい、休日の
お昼ご飯に、ワンホールを食べてました♪（ケ
ーキ屋店員／生3年・女） 

お昼は 
　   ワンホール！ 
ロス（廃棄）予定のケーキをもらい、休日の
お昼ご飯に、ワンホールを食べてました♪（ケ
ーキ屋店員／生3年・女） 

ケーキ 

これってレジの定め！？ 

スーパーのレジのバイトは顔を覚えられやすい。知り
合う人のほとんどに「○○（店の名前）のレジの人です
よね？」と言われます。（スーパー店員／教・男） 

これって職業病！？ 

バイト先の店はバイキング形式。料理を出すときは「ご用意できました。どうぞ～！」と声を出
し、周りの店員も「どうぞー！」と続きます。引退して、お客としてその店に行ったとき、店員の
「どうぞ～！」の声に条件反射で「どうぞー！」と言ってしまいました（笑）。（飲食店店員／生・男） 

薬局店員のつっこみ 

「濃塩酸ある？」とか「水酸化ナトリウムある？」って聞いてくるお客さま。…いったい何に使う
ねんっ！！ってつっこみを入れたい感じでした。（ドラッグストア／生研M1・男） 

講師の初仕事 
将来、教師になるための予行練習にと、張
り切って臨んだバイト初日。最初の仕事は
ごみ出しでした（笑）。（塾講師／教1年・女） 

レンジで爆発！！ 

お弁当をレンジで温めていたら、液体調味料が爆発！（コンビ
ニ店員／生研M2・男） 
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あ～言い間違い 

商品を渡すときに「ありがとうございまし
た！」と言うべ

きところを「お疲れさまでした～！」と言
ってしまい、お

客さまはキョトーン…。（ショップ店員／教
4年・女） 

お客さまのやさしいウソ 

接客中、手がすべってお客さまの頭からコ
ーラを掛けてしまい、白いTシャツがまっ

茶

色に。オロオロする私に「100円均一で
買ったものだから気にしないで」と、あき

ら

かなウソで 気遣ってくれました。本当にありがたかっ
た。（居酒屋店員／医3年・女） 

警備員は見た！！ 
ジャニーズコンサートのアリーナ席を埋め尽くし、年齢をものともせず
キャーキャー騒ぎながらうちわを振るおばちゃんたち。何ともいえない

光景でした。（イベント警備員／生研M1・男） 

トップクラスの実績！ 
スーパーの総菜部門で、皿洗い兼清掃責任者としてバイトしていたときに割った皿の枚数。（スーパー店員／理研M2・男） 

テレビの裏側を見た！ 
収録現場の裏側を知り、芸能人にも会えるおいしい
バイト。（TV局カメラアシスタント／経3年・男） 
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【アンケート概要】 

●対　象：広大生 
●期　間：2008年7月25日 
～8月8日 

●方　法：ウェブサイトおよび 
アンケート用紙で実施 

●有効回答数：57

アルバイトに関する 
アルバイトに関する 

どこで 
見つけた?

情報誌26％ 情報誌26％ 

もみじおよび 
学内掲示23％ 
もみじおよび 

学内掲示23％ 

その他1％ その他1％ 

知人等による紹介 
36％ 
知人等による紹介 
36％ 

店頭チラシ 
9％ 

店頭チラシ 
9％ 

インターネット 
5％ 

インターネット 
5％ 
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PROFILE

原爆犠牲者の方々への鎮魂の祈りと平和への願いをこめ、“愛とやすらぎのために”
をテーマに1978年に開館。本館（第1展示室から第4展示室）には、フランス印象派
を中心にロマン派からエコール・ド・パリまで、ヨーロッパ近代美術150年の歴史を
通観できるよう約90点を常設展示。別館では、随時特別展を開催。 

   所 在 地…広島市中区基町3-2（広島バスセンターから徒歩約5分） 
   電　　話…082-223-2530 
   開館時間…9：00～17：00（入館は16：30まで）  年中無休（年末年始を除く） 
   HP…http://www.hiroshima-museum.jp/

▲野上事務局長に展示室を案内していただきました 
（写真：右から2番目） 

部屋の正面に飾ってあるのが、イチオシ作品！ 

▲
 

ひ ろ し ま 美 術 館 

   所 在 地…広島市西区商工センター7-4-5  　 電　話…082-277-7116 
   開館時間…平日9:00～17:00 
   休 館 日…土日祝日、年末年始、お盆 
   HP…http://www.otafuku.co.jp/

W o o d  E g g お 好 み 焼 館  

ティールームでは、特別展に合わせたラン
チやデザートが楽しめます 

※施設見学は要予約 

今まで知らなかった歴史や文化をパネルで
勉強 

日本初！の 
お好み焼博物館

 日本初！の 
お好み焼博物館

 日本初！の 
お好み焼博物館

 

昭和30年代のお好み焼店はこんな感じ 

プチトリビアや時事問題、ちょっと気になる先生など、 
あなたの「知りたい」を学生取材班が調べてリポートします。 

学生取材班が行く Knock on the door

ひろしま美術館を楽しむ 
　「ひろしま美術館キャンパスメンバーズ」に、本年度から加盟した

広島大学。学生証を提示すると、常設展・特別展どちらもいつでも

無料で観覧できるんです。さっそく取材に行ってきました。 

　原爆ドームをモチーフにした展示室を案内していただいたのは、事

務局長の野上勝正さん。「どこの美術館でも、部屋の正面に飾って

あるものが、一番見てほしい作品なんですよ」第2展示室の中心に

飾られているのは、ゴッホが1890年に制作した『ドービニーの庭』。

この絵を目当てに海外からもたくさんの人が訪れるそうです。 

　『ドービニーの庭』と言えば、「黒猫問題」。同名同構図の作品

がスイスのバーゼル美術館にも所蔵されていますが、それには庭を

横切る黒猫が描かれているのに、ひろしま美術館の作品には黒猫

がおらず、塗りつぶされたような跡が！　黒猫はいなかったのか、後か

ら消されたのか？長年、世界中で議論されてきました。ひろしま美術

館は、1990年から調査を開始。その結果が、10月4日からの特別展「ま

るごとひろしま美術館展Ⅱ」で発表されます。黒猫の謎がついに明ら

かに…必見です！ 

　名画の世界に浸った後は、

館内にあるティールームへ。

10月4日からは、ゴッホにちなん

だフランス・ブルゴーニュ地方

のメニューが味わえますよ。 

　自然に囲まれ落ち着いた空間…何度も訪れたくなる場所でした。 

取材・記事 /総合科学部2年　桑田　雅美　 

うえ あい 

もっと楽しく！ お好み焼 
　広島を代表する食べ物「広島風お好

み焼」。今年6月、オタフクソース本社工

場近くにオープンした「Wood Egg お好

み焼館」へ、取材に行きました。 

　まず現れたのは、ひと際目を引く卵形の

建物。お好み焼の「丸」、団らんの「和」

をイメージした丸い建物は、高さ29m、直

径19mの地上5階建てで、木製のルーバー

約9,000枚で覆われています。オタフクソー

ス広報室の上 愛さんに中を案内していただきました。 

　1階ロビーでは、オリジナルグッズや出版物を購入することができま

す。2階に上がると「おこの

ミュージアム」。お好み焼の

ルーツはもちろん、「店名に“○

○ちゃん”が多い理由」など、

思わず人に話したくなるマメ

知識もパネルで紹介してあり

ます。昭和のお店を忠実に再現したセットもあり、温かい店内の雰

囲気からは、お好み焼を愛し

てきた広島の人々の思いが

伝わってきました。 

　3階には、お好み焼教室が

開かれるキッチンスタジオが

あり、予約をすれば、上手な

焼き方を教えてもらえます。4階はお店を開く人のための研修センター

です。「Wood Egg お好み焼館」で学んだ後は、隣接しているオタ

フクソースの工場へ。そこでは、1時間に約9,000本ものソースを製

造するラインをガラス越しに見学できました。 

　普段何げなく食べているお好み焼。歴史を学び工場を見学して、

今までとは違った楽しみ方を体感してみませんか？ その後に味わうお

好み焼は、きっと格別な味がするはず！ 

取材・記事 /総合科学部4年　高浪　徹也　 

馬  場  卓  也  
大学院国際協力研究科 
教育文化講座　准教授 大学院国際協力研究科　馬場研究室訪問 

国を超えた「学び」への 
取り組み 

1961年生まれ。大阪大学理学部数学科卒業。青年海
外協力隊隊員、高校教員、JICA専門家を経た後、96
年広島大学大学院国際協力研究科に進学。2001年
同研究科助手、03年同助教授、07年4月1日より現職。
国際協力実践と数学教育の2つに焦点を置いた研究
を行い、開発途上国の教育改善に取り組む。博士（教
育学）。 

ゼミはすべて英語で行われています 

バングラデシュの小学校での授業の様子 

※各研究室の皆さん！ 紹介したい先生を広報グループに推薦してください（連絡先は、P18を参照）。 ※各研究室の皆さん！ 紹介したい先生を広報グループに推薦してください（連絡先は、P18を参照）。 

研究室に飾ってある各国の民芸品 

 

 

「学習」を「日常生活」とつなぎたい 

　学生時代は必死で自分の生き方を模索し、一カ月ほど自転車で海外を駆け回ったこ

ともあるという馬場先生。現在は、バングラデシュJICAプロジェクト※1とザンビア・プログ

ラム※2で、教育分野における国際協力の実践と研究に取り組んでいます。 

　専門分野の民族数学を研究し始めたきっかけは、青年海外協力隊隊員としてフィリピ

ンの小学校で算数の授業を見学したときの経験。「フィリピンやアフリカの多くの国では

現在も、算数を植民地時代の宗主国の言語、例えば英語で教えています。子どもたちは

授業の最後に現地の言葉で説明されて、やっと納得した表情になったんです」学びを日

常生活の言語や経験とつなげることが大事だと痛感したそうです。 

　「植民地時代を経験した開発途上国の教育は、現在も旧宗主国の影響を受けてい

ます。将来に向けて、物まねではない教育を形づくっていく必要があるのです。日常生活

の中に見られる数学（民族数学）に注目することは、その第一歩になると考えています。

それを数学教育の中に取り込むことを通して、各国に適した数学教育をつくっていく。そ

れが、私が究極的にやりたいことです」 

大切なのは「自主性を引き出すこと」と「いい環境づくり」 

　「教育は待つことが大事」と馬場先生。指導では、学生が自分で解決するまで待つそ

うです。「答えを先に言うと、考える作業はそこでストップしてしまうので、最初じれったく思

う学生がいても、ヒントを与え待ちます。不安になることもありますが、学生を信じて、変化

を見守りながらときどき刺激を与える。これが大事なんです」 

　研究室は、国際協力研究科らしい構成にも、気を配っているそうです。「私のように青

年海外協力隊や社会人を経た学生、学部から来た元気な学生、そして各国からの留学

生が混じり合い、日本にいながら国際的な雰囲気を味わうことのできる研究室になって

きました。さまざまな経験を持つ学生や留学生が、積極的に意見を出し合う中で刺激を

受け、国際的な見識を高めていってくれたらうれしいですね」 

研究はレンズ。今まで見えなかった部分を拡大する虫眼鏡！ 

　研究を始めて12年目で、見えてきたことがあるそうです。「算数の問題で子どもたちが

×をとっても、必ずしも分かっていないのではありません。その問題上は正答ではないこと

を意味しているにすぎず、彼らは彼らなりの“分かり方”をしています。子どもならではの“分

かり方”をわれわれが理解すれば、子どもたちにうまく働き掛け成績を伸ばせると思うんで

す。それを見つけるため、いろいろな調査方法を模索中です」 

　研究というある種のレンズを今まで見えなかった部分にかざし、どうなっているのかを究

明していきたいと熱く語る先生に、同じ教育を学ぶ者として感銘を受けました。 

取材・記事 /教育学研究科M1　宮永　静　 

※1　バングラデシュJICAプロジェクト…広島大学が企業と共同で受託した国際教育協力事業であり、バ

　  ングラデシュの初等教育の改善に取り組んでいる。 

※2　ザンビア・プログラム…国際協力研究科博士課程前期の学生を青年海外協力隊隊員としてアフリ

　  カ・ザンビアに2年間派遣し、その経験を基に修士論文をまとめるプログラム。 

バツ 
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PROFILE

原爆犠牲者の方々への鎮魂の祈りと平和への願いをこめ、“愛とやすらぎのために”
をテーマに1978年に開館。本館（第1展示室から第4展示室）には、フランス印象派
を中心にロマン派からエコール・ド・パリまで、ヨーロッパ近代美術150年の歴史を
通観できるよう約90点を常設展示。別館では、随時特別展を開催。 

   所 在 地…広島市中区基町3-2（広島バスセンターから徒歩約5分） 
   電　　話…082-223-2530 
   開館時間…9：00～17：00（入館は16：30まで）  年中無休（年末年始を除く） 
   HP…http://www.hiroshima-museum.jp/

▲野上事務局長に展示室を案内していただきました 
（写真：右から2番目） 

部屋の正面に飾ってあるのが、イチオシ作品！ 

▲
 

ひ ろ し ま 美 術 館 

   所 在 地…広島市西区商工センター7-4-5  　 電　話…082-277-7116 
   開館時間…平日9:00～17:00 
   休 館 日…土日祝日、年末年始、お盆 
   HP…http://www.otafuku.co.jp/

W o o d  E g g お 好 み 焼 館  

ティールームでは、特別展に合わせたラン
チやデザートが楽しめます 

※施設見学は要予約 

今まで知らなかった歴史や文化をパネルで
勉強 

日本初！の 
お好み焼博物館

 日本初！の 
お好み焼博物館

 日本初！の 
お好み焼博物館

 

昭和30年代のお好み焼店はこんな感じ 

プチトリビアや時事問題、ちょっと気になる先生など、 
あなたの「知りたい」を学生取材班が調べてリポートします。 

学生取材班が行く Knock on the door

ひろしま美術館を楽しむ 
　「ひろしま美術館キャンパスメンバーズ」に、本年度から加盟した

広島大学。学生証を提示すると、常設展・特別展どちらもいつでも

無料で観覧できるんです。さっそく取材に行ってきました。 

　原爆ドームをモチーフにした展示室を案内していただいたのは、事

務局長の野上勝正さん。「どこの美術館でも、部屋の正面に飾って

あるものが、一番見てほしい作品なんですよ」第2展示室の中心に

飾られているのは、ゴッホが1890年に制作した『ドービニーの庭』。

この絵を目当てに海外からもたくさんの人が訪れるそうです。 

　『ドービニーの庭』と言えば、「黒猫問題」。同名同構図の作品

がスイスのバーゼル美術館にも所蔵されていますが、それには庭を

横切る黒猫が描かれているのに、ひろしま美術館の作品には黒猫

がおらず、塗りつぶされたような跡が！　黒猫はいなかったのか、後か

ら消されたのか？長年、世界中で議論されてきました。ひろしま美術

館は、1990年から調査を開始。その結果が、10月4日からの特別展「ま

るごとひろしま美術館展Ⅱ」で発表されます。黒猫の謎がついに明ら

かに…必見です！ 

　名画の世界に浸った後は、

館内にあるティールームへ。

10月4日からは、ゴッホにちなん

だフランス・ブルゴーニュ地方

のメニューが味わえますよ。 

　自然に囲まれ落ち着いた空間…何度も訪れたくなる場所でした。 

取材・記事 /総合科学部2年　桑田　雅美　 

うえ あい 

もっと楽しく！ お好み焼 
　広島を代表する食べ物「広島風お好

み焼」。今年6月、オタフクソース本社工

場近くにオープンした「Wood Egg お好

み焼館」へ、取材に行きました。 

　まず現れたのは、ひと際目を引く卵形の

建物。お好み焼の「丸」、団らんの「和」

をイメージした丸い建物は、高さ29m、直

径19mの地上5階建てで、木製のルーバー

約9,000枚で覆われています。オタフクソー

ス広報室の上 愛さんに中を案内していただきました。 

　1階ロビーでは、オリジナルグッズや出版物を購入することができま

す。2階に上がると「おこの

ミュージアム」。お好み焼の

ルーツはもちろん、「店名に“○

○ちゃん”が多い理由」など、

思わず人に話したくなるマメ

知識もパネルで紹介してあり

ます。昭和のお店を忠実に再現したセットもあり、温かい店内の雰

囲気からは、お好み焼を愛し

てきた広島の人々の思いが

伝わってきました。 

　3階には、お好み焼教室が

開かれるキッチンスタジオが

あり、予約をすれば、上手な

焼き方を教えてもらえます。4階はお店を開く人のための研修センター

です。「Wood Egg お好み焼館」で学んだ後は、隣接しているオタ

フクソースの工場へ。そこでは、1時間に約9,000本ものソースを製

造するラインをガラス越しに見学できました。 

　普段何げなく食べているお好み焼。歴史を学び工場を見学して、

今までとは違った楽しみ方を体感してみませんか？ その後に味わうお

好み焼は、きっと格別な味がするはず！ 

取材・記事 /総合科学部4年　高浪　徹也　 

馬  場  卓  也  
大学院国際協力研究科 
教育文化講座　准教授 大学院国際協力研究科　馬場研究室訪問 

国を超えた「学び」への 
取り組み 

1961年生まれ。大阪大学理学部数学科卒業。青年海
外協力隊隊員、高校教員、JICA専門家を経た後、96
年広島大学大学院国際協力研究科に進学。2001年
同研究科助手、03年同助教授、07年4月1日より現職。
国際協力実践と数学教育の2つに焦点を置いた研究
を行い、開発途上国の教育改善に取り組む。博士（教
育学）。 

ゼミはすべて英語で行われています 

バングラデシュの小学校での授業の様子 

※各研究室の皆さん！ 紹介したい先生を広報グループに推薦してください（連絡先は、P18を参照）。 ※各研究室の皆さん！ 紹介したい先生を広報グループに推薦してください（連絡先は、P18を参照）。 

研究室に飾ってある各国の民芸品 

 

 

「学習」を「日常生活」とつなぎたい 

　学生時代は必死で自分の生き方を模索し、一カ月ほど自転車で海外を駆け回ったこ

ともあるという馬場先生。現在は、バングラデシュJICAプロジェクト※1とザンビア・プログ

ラム※2で、教育分野における国際協力の実践と研究に取り組んでいます。 

　専門分野の民族数学を研究し始めたきっかけは、青年海外協力隊隊員としてフィリピ

ンの小学校で算数の授業を見学したときの経験。「フィリピンやアフリカの多くの国では

現在も、算数を植民地時代の宗主国の言語、例えば英語で教えています。子どもたちは

授業の最後に現地の言葉で説明されて、やっと納得した表情になったんです」学びを日

常生活の言語や経験とつなげることが大事だと痛感したそうです。 

　「植民地時代を経験した開発途上国の教育は、現在も旧宗主国の影響を受けてい

ます。将来に向けて、物まねではない教育を形づくっていく必要があるのです。日常生活

の中に見られる数学（民族数学）に注目することは、その第一歩になると考えています。

それを数学教育の中に取り込むことを通して、各国に適した数学教育をつくっていく。そ

れが、私が究極的にやりたいことです」 

大切なのは「自主性を引き出すこと」と「いい環境づくり」 

　「教育は待つことが大事」と馬場先生。指導では、学生が自分で解決するまで待つそ

うです。「答えを先に言うと、考える作業はそこでストップしてしまうので、最初じれったく思

う学生がいても、ヒントを与え待ちます。不安になることもありますが、学生を信じて、変化

を見守りながらときどき刺激を与える。これが大事なんです」 

　研究室は、国際協力研究科らしい構成にも、気を配っているそうです。「私のように青

年海外協力隊や社会人を経た学生、学部から来た元気な学生、そして各国からの留学

生が混じり合い、日本にいながら国際的な雰囲気を味わうことのできる研究室になって

きました。さまざまな経験を持つ学生や留学生が、積極的に意見を出し合う中で刺激を

受け、国際的な見識を高めていってくれたらうれしいですね」 

研究はレンズ。今まで見えなかった部分を拡大する虫眼鏡！ 

　研究を始めて12年目で、見えてきたことがあるそうです。「算数の問題で子どもたちが

×をとっても、必ずしも分かっていないのではありません。その問題上は正答ではないこと

を意味しているにすぎず、彼らは彼らなりの“分かり方”をしています。子どもならではの“分

かり方”をわれわれが理解すれば、子どもたちにうまく働き掛け成績を伸ばせると思うんで

す。それを見つけるため、いろいろな調査方法を模索中です」 

　研究というある種のレンズを今まで見えなかった部分にかざし、どうなっているのかを究

明していきたいと熱く語る先生に、同じ教育を学ぶ者として感銘を受けました。 

取材・記事 /教育学研究科M1　宮永　静　 

※1　バングラデシュJICAプロジェクト…広島大学が企業と共同で受託した国際教育協力事業であり、バ

　  ングラデシュの初等教育の改善に取り組んでいる。 

※2　ザンビア・プログラム…国際協力研究科博士課程前期の学生を青年海外協力隊隊員としてアフリ

　  カ・ザンビアに2年間派遣し、その経験を基に修士論文をまとめるプログラム。 

バツ 
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取 材を終えて 

電機メーカーといっても幅広い業界に影響していることや、学生時代のアルバイト経験など、いろいろなお話をうかがうことがで
きました。しっかりと目標を持って話してくださる中道さんの笑顔が印象的でした。私も中道さんのように、自信を持ってできるよ
うな仕事をしたいと思います。 

取材・記事/工学部3年　山我　典子　 
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サクッとした食感からユニークな形まで、山田さんのこだわりが詰まったCheezaは、とてもおいしかったです！ グリコ初の女性
エンジニアということで、幅広い仕事をガッツでこなすかっこ良さを感じました。「友達や家族においしいと言ってもらえること
が最高の喜び」と語る山田さん。私も仕事に誇りとやりがいを持ち、楽しみながらがんばれるすてきな女性になりたいです。 

取材・記事/医歯薬学総合研究科M1　松永　純子　 

羅
針
盤 

中 道　 俊 Shun Nakamichi

三菱電機株式会社中国支社　自動車機器部営業第二課 
（2004年3月　経済学部卒業） 

たとえ部品一つでも、ビッグビジネス。 

山 田 理 恵 Rie Yamada

江崎グリコ株式会社　技術開発部生産技術 
（2004年3月　工学研究科博士課程前期修了） 

「おいしい」へのこだわりが、仕事の原動力。 

―電機メーカーでの「販売」という仕事は？  

　弊社で製造したカーオーディオやカーナビ、エンジン関

係などの電子機器を自動車メーカーに販売しています。販

売といっても、商品を持参して売り込む仕事ではありません。

商談を通して新車開発に関する情報を収集し、自社の設

計担当者に製品開発を提案するほか、顧客と自社の設計

担当者それぞれの意見や要望を取りまとめ、コーディネート

するのが主な仕事です。自動車メーカーとの商談は、量産

が始まる4・5年前からスタートします。優位に販売戦略を

練るためには、「どんな車両か？ 必要とされる部品は？」と

いった情報が、他社より少しでも早く必要です。顧客のも

とに毎日足しげく通い、タイムリーな情報を仕入れてくるこ

とが大事ですね。 

　この仕事は、電子機器について、かなり専門的な知識

が必要です。私は経済学部卒ですが、自分一人の力では

完結できないケースも多いため、日々勉強しています。 

―この仕事を選んだきっかけは？ 

　学生時代に家電量販店でのアルバイト経験があり、も

ともと家電製品に興味を持っていました。内定後、三菱電

機には家電以外にもさまざまな部門があることを知り、クラ

イアントが大企業ばかりの自動車部門を希望して配属され

ました。 

―仕事で大変だったこと、やりがいを感じることは？ 

　一番大変だったことは、販売したソフトウエアに不具合

が見つかったときですね。量産体制に入る直前でしたので、

作業の手配といった調整に苦労しました。 

　やりがいは、営業担当者一人当たりに任される売上金

額が大きいところです。例えば、1つ100円の部品でも、

100万台量産すると売り上げは1億円。1万円の部品だと

100億円にもなります。やりがいはあるけど責任もある。そ

こが面白いけれど厳しいと感じるところですね。あと自分が

担当している車が街中を走っていると、「おっ、あの車の中

には僕が売ったあの部品が！」って、うれしくなりますね。 

―仕事で大切にしていることは？ 

　最近はメールや電話で簡単に連絡できますが、お願いを

するときは、メールと併せて直接お会いするように心掛けて

います。大学時代は同年代以外にかかわる機会が少なく

ても、社会に出ると、30歳以上も年齢差のある方やいろい

ろな考えを持つ方と一緒に仕事をします。人間関係がとて

も大事で、どんな人とも逃げずに付き合っていかなければ

なりません。 

　皆さんも同世代だけの殻に閉じこもらず、視野を広げる

ためにも、いろいろな人と接していってほしいですね。 

―仕事内容とやりがいは？ 

　当社では、市販の機械で量産化の難しい製品は、生産

設備を自社開発しています。その設計から製造ラインの組

み立て、調整、生産立ち上げまで一連の業務を担当してい

ます。大きな設備だと、開発に丸1年かかります。 

　新製品のCheeza（チーザ）では、成型技術の確立の段

階にかかわり、試行錯誤を重ねました。工場で、製品がきれ

いに焼き上がり並んで出てきたときは、感動で胸がいっぱ

いになりました。周りの人に「おいしい」と言ってもらえるの

も、食品メーカーならではの達成感。モチベーションが上が

ります。 

―就職したきっかけは？ 職場の様子は？ 

　もともと生産技術に興味があり、何をつくる機械に面白

さを感じるのかを考えたら、食べ物やお菓子でした。それで

食品メーカーに就職を決意しました。後で知りましたが、私

はグリコ初の女性エンジニアだったんです。工具を持って

プラントによじ登り、機械を調整することもあるんですよ。多

少体力不足を感じたこともあったけど、先輩や上司のフォ

ローもあったし、今は女性エンジニアも4人に増えて和気あ

いあいと働きやすい職場です。 

―将来の夢は？ 

　休みの日にお菓子を食べていても、「おいしい」だけでは

すまなくて、製造方法はもちろん使われている原料や、味の

分析までしてしまうことがあります。将来は、同業他社の人

に「この製品は一体どうやって作ってるんだろう、まったく分

からないなあ」と思われるような新製品を作りたいですね。

そして自分の子どもに、「おいしい！」と言ってもらいたいです。 

―広大生へメッセージを！ 

　学生時代は、勉強も遊びもすべて自分のためで、時間も

たくさんありましたが、社会人になると、やっぱり自由な時間

が少ないです。今のうちにいろいろな経験をして、就職活

動は、自分の学んだことにこだわらず「何でもやってやる！！」

という気持ちで臨んでほしいですね。大学で学んだことは

決して無駄にならないと思いますが、自分が思い描いてい

たのとは違う部署に配属されるかもしれません。就職すると、

就職活動中に見えなかった面も見えてきます。でも、何で

もプラス思考で前向きにがんばれる人は、どんな仕事でも

やっていけると思いますし、会社もそういう人材を求めてい

ます。ガッツと根性で、がんばれ広大生！ 
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断食明けにみん
なで食事 

青山　睦紀 Mutsunori Aoyama

総合科学部3年 

プロフィール 
フィジー諸島共和国の首都スバ出身。高校卒
業後、2006年4月に来日。大阪外国語大学に入
学し、1年間、日本語・日本文化について学ぶ。
2007年4月から広島大学法学部へ。将来の夢は、
駐日フィジー大使になって、フィジーのことをもっ
と日本の人々にアピールすること。 

プロフィール 
あしなが育英会※の海外留学研修制度を利用してインドネ
シア・バンダアチェへ1年間留学。スマトラ島沖地震による
大津波によって親を亡くした子どもたちの心のケアを行う。
将来の夢は、世界中の困っている人のために働くこと。 
※あしなが育英会…国内外の親を亡くした子どもたちを支援してい
るNPO法人。主に奨学金による経済的支援と集いによる心のケ
アを行っている。 

【使用言語】インドネシア語、英語 
【費　　用】渡航費:約11万円、生活費:約12万、 
　　　　　 寄宿料:約8万 

痛みを知ることで変わった 
人生観 
―発展途上国で学んだ「人」の力― 

チャンド・パトリシャ・スバシニ Chand Patricia Subhashni

法学部2年（フィジー諸島共和国出身） 

日本は安全で楽しい国 
―勉強しやすい恵まれた環境― 

印象的なエピソード 

印 象 的なエピソード  

8月6日、ヒロシマについて子どもたちに説明しました 

大好きな宮島に両親と妹を連れて行きました 夏に開催されたINU学生セミナーに参加しました 

フィジーは、フィジー人にとっての天国！ 

　私の出身は、フィジーの首都スバです。フィジーは、オーストラリアやニュー

ジーランドの近くにある南太平洋の小さな島国です。最近は治安の悪

化が心配されていますが、観光で有名な国です。

観光客は毎年増えていて、すごくきれいなビー

チや海はとても人気があります。海は、フィジー

人の心みたいに透き通っていて純粋です。フィ

ジーの人々のモットーは、「フィジーが私たちの

天国」なんです。 

安全で楽しい生活を送れそうな日本へ 

　高校生のときから、いつか海外で勉強しよう

と思っていたので、最初はオーストラリアやニュー

ジーランドの大学を探していました。でも、ちょう

ど新聞で、日本の文部科学省が奨学金留学生を募集するという記事

を見て、すぐに申し込み、試験と面接に合格して日本に来ました。日本

は安全で自由な社会というイメージがあったし、実際にそうでした。電車

に乗ればどこにでも安心して行けるし、

犯罪が起こる可能性も少ない。さらに、

日本人はとても平和的です。日本を選

んだのは、勉強だけでなく楽しい生活を

送れそうだと思ったからです。 

　日本に来るまでの1週間は、興奮して

ずっと寝られなくて、お母さんと出国の

準備をしたり、日本についていろいろな

話をしたりしました。安全な国というイメー

ジがあったので、お母さんは私が日本で

勉強するのが一番うれしかったそうです。日本に来ている留

学生はとてもラッキーだと思います。 

日本の民法は面白い！ 

　留学の目的は、日本の法律を学ぶためです。日本に来て

から最初の1年間は、大阪外国語大学（2007年大阪大学と

統合）で日本語や日本文化を勉強し、それから広島大学の法

学部に入学しました。広島大学の教育はフィジーでも有名で、

日本に留学したことがあるフィジー人の先輩の勧めもあり、広

島大学に決めました。日本の法律は、国民の権利がたくさん保障され

ていて、とても興味深いです。特に民法が面白いですね。 

フィジーのことをもっと知ってもらいたい 

　初めて広島大学に来たときの印象は、環境がとても良いということ。

また学生の数が多く、周囲の環境も静かなので、勉強しやすいと思い

ました。キャンパスは、「広大」の名前のとおり広いですね。 

　学生時代は、人生の一番楽しいとき。広大生にも、その学生時代を

十分に楽しんでほしいと思います。将来は、駐日フィジー大使になって、

フィジーをもっと日本の人にアピールしていきたいです。皆さん、ぜひフィ

ジーに遊びにきてください！ 

（原文／日本語） フィジーは自然がとても豊か。滝もたくさんあります 

新しい校舎で勉強する子どもたち 

橋が落ちている場所は、両岸にロープを張り、
舟に車を載せて渡りました 

アチェの人はほとんどがイスラム教徒で、1カ月の断食月があります。早朝4時半

ごろに軽い朝食を取って断食スタート。日没までは飲食できないので、家でゆっ

たりと過ごします。夕方には空腹とのどの渇きでイライラしてきますが、そこを乗り

切ればサイレンの

合図とともに飲食

できるようになりま

す。断食明けの食

事は格別でした。 

お世話になった日
本人と 

元留学生たちとの
パーティー 

日本は生活のペースが速くて、サラリーマンがみんなスーツを着ているのにびっ

くり! しかもスーツ姿で自転車に乗っていたり、仕事後にスーツ姿のまま遊んで

いたり。フィジーでは、スーツは高級品だし、

着ているのは弁護士か政治家だけ。暑いの

でそれすら脱いでいるときもあるんです。 

人々の生活を実際に見て、力になりたい 

　もともと、あしなが育英会が主催する、親を亡くした海外の子どもた

ちとの交流キャンプに参加し、彼らを支援するボランティアウォークを運

営していました。そういった子どもたちが多い発展途上国に興味を持っ

ていたので、海外研修の話を聞いたとき、「彼らの生活をこの目で見て

みたい」と思い、このチャンスに飛び付きました。 

　私がインドネシアのアチェを希望したのには理由があります。アチェ

では1976年から29年間続い

た紛争で1万人以上の人々が

亡くなった上、2004年のスマト

ラ島沖地震による大津波で、

さらに17万人もの人々が命を

落としました。そんな紛争や自

然災害を経験し、貧困をはじめ多くの問題を抱えているアチェは、自分

にとって大変勉強することの多い場所だと思い、ぜひ、そこに住む人々

の力になりたいと考えたからです。 

現地に行って初めて知った現実 

　現地では、津波で親を亡くした

子どもたちを中心にインタビュー

を行ったり、交流会でゲームをし

たり、日本や広島について話したり、

日本語の授業を行ったりしました。

私にとって衝撃的だったのは、田

舎の教育環境を調査するために行ったティロという地区の小学校で

のこと。そこには紛争で焼かれた校舎の焼け跡が、今でも生 し々く残っ

ていました。そのすぐ横に新し

い校舎が建てられ、小学生が

今でもそこで勉強しています。 

　「子どもたちは今も心にトラ

ウマを抱えている。いつも銃声

におびえながら勉強していた

上に、自分の学校が焼かれて

しまったんだから」。そう話して

くれた男性も紛争による被害

者で、拷問されてできたおでこ

の傷を見せてくれました。日本では考えられない状況に、大きな衝撃を

受けました。 

アチェでの経験が僕のモチベーション 

　アチェでの1年間の生活は、僕の人生観を大きく変えました。つらい

体験をしながらも一生懸命前向きに生きている彼らの姿に、自分が励

まされることが何度もありました。また、自分は本当に恵まれていること、

いろいろな人の支えのおかげで今の自分があることをあらためて思い

知りました。そんな自分だからこそ、今度は苦しんでいる人のためにが

んばりたいと思えるようになりました。 

　その気持ちを忘れないように、帰国後の今も、街頭

募金やボランティアイベントに精力的に参加していま

す。アチェでの1年が、今の自分にとってがんばるモチ

ベーションになっています。 

　語学や勉強のために他の先進国へ留学をするのも、

もちろん素晴らしいことですが、世界の半数以上は発

展途上国です。「世界を知りたい」という方は、ぜひ

発展途上国にも目を向けてください。私たちの力を必

要とする人々が必ずいます。 
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取材を終えて 

酒どころ 西条ならではのイベント

酒蔵散策ツアー

広島大学交響楽団 発見! 
元気人 

ガンバル広大生の 
PRページ。 

みんなで応援しよう!

ガンバル広大生の 
PRページ。 

みんなで応援しよう!

日本酒を楽しむ
 

学生取材班が
行く 特別編 

※PRしたい広大生大募集! 投稿を希望される方は広報グループまで（連絡先は、P18を参照）。 

こんにち
は! 

通称 

「広大オ
ケ」 

です 

こんにち
は! 

通称 

「広大オ
ケ」 

です 

こんにち
は! 

通称 

「広大オ
ケ」 

です 

2  軍 挑戦、経
験、 

そして成
長 

挑戦、経
験、 

そして成
長 

挑戦、経
験、 

そして成
長 

連絡先 間宮（団長）b066246@hiroshima-u.ac.jp
立花（広報）b063483@hiroshima-u.ac.jp

HP 連絡先 http://hirodaioke.hp.infoseek.co.jp/
Tel：090-9774-8153
E-mail：qqve5589k@car.ocn.ne.jp

苦労したいかだ作り 

大学祭でも出店しました！ 

炎天下の中、汗も滴る畑作業 

甘  口 

甘  口 

日 　 時/12月27日（土） 
時 　 間/15：00開演（14：15開場）
場 　 所/ALSOKホール（広島市中区白島北町19-1）
入 場 料/500円（前売り400円） 
プログラム/ヴェルディ：歌劇「ナブッコ」序曲 
　　　　　ラフマニノフ：ピアノ協奏曲第2番 
　　　　　ドヴォルザーク：交響曲第8番
指 　 揮/田中　一嘉
ピ ア ノ/小笠原　真也

広島大学交響楽団　第57回定期演奏会 広島大学交響楽団　第57回定期演奏会 広島大学交響楽団　第57回定期演奏会 

入団式後、メンバー全員で記念撮影 

新入団員のための歓迎演奏 キャンプ先でバレーボール。みんな仲良しに！ 

　みなさん『のだめカンタービレ』というオーケスト

ラを題材にした漫画、知っていますよね？  私たち

は、あの登場人物のように、個性あふれる約80名

の仲間たちと毎日音楽に励んでいます！ 

　今年の6月に行った第2回サマーコンサートでは、

クラシックだけでなく映画音楽も演奏し、たくさん

の方々にオーケストラを楽しんでもらい、9月には、

東広島や尾道の小学生を対象に演奏会を開きま

した。こんなふうに、オーケストラを楽しんでもらうた

めの活動を活発に行っています！ 

　私たちの活動は、音楽だけではありません。5月には新入生とキャン

プへ行き、8月には東広島キャンパスのぶどう池周辺で肝試しをしました。

肝試しでは、1年生に驚かされた上級生が涙する場面も…。もちろん、

オーケストラの本領、クラシック音楽にも真剣に取り組んでいます！！ 

　11月には、団員有志によるアンサンブル形式の演奏会を東広島市

内と広島駅の近くで開催します。また12月には、1年間の集大成となる

第57回定期演奏会を広島市内で行います！！  この演奏会のために、

練習を重ねてきました。ぜひ聴きに来てください♪ 

（記事 /広島大学交響楽団・教育学部3年　立花　万理）　 

※お酒は20歳になってから 

33 白牡丹酒造 

ついつい「もう一杯」

甘さとまろやかさの中に、感じる強さ。
きっと２杯目が飲みたくなります。常温
で、フルーツをさかなに飲むのもgood。 

こだわりは、しつこくなくキレ
のある甘さ。後口すっきりで
す。一度試して、自分の好きな飲み方を見つけてく

ださい。 

オススメのお酒はコレだ!!
広島の酒 原酒  720ml  900円 

辛  口 やや辛口 やや甘口 普通 

辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 

辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 

辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 

甘辛度 

甘辛度 

甘辛度 

甘辛度 

甘辛度 

14度以上15度未満 15度以上16度未満 

15度以上16度未満 15度以上16度未満 

15度以上16度未満 15度以上16度未満 16度以上17度未満 

19度以上20度未満 

賀茂泉酒造 

広大生なら飲んでおきたい 
舌にスキッとした刺激あり。じっくり楽
しみたいチョイ辛の飲み口です。焼き
肉など、こってり料理と相性抜群。 

すっきりとしたやや辛口のお
酒で、冷酒でもかんでもどち
らでもおいしく飲めます。移転記念に造った「広大」

をぜひ飲んでみてください。 

オススメのお酒はコレだ!!
広大  720ml  982円 

西條鶴醸造 

手づくりの味わいを堪能 
グイッと飲めるまろやかなお酒です。
最初は甘く、後からピリッときます。冷
やして飲むと、天ぷらもさっぱり。 

機械を使わず昔ながらの手
づくりでお酒を造り続けてい
ます。米も水もすべて広島産。「本物のお酒」を味

わってください。 

オススメのお酒はコレだ!!
純米生原酒 西條鶴  720ml  1,325円 

山陽鶴酒造 

フルーツを楽しむ感覚で 
メロンのようにフルーティー。お酒だけ
でも十分楽しめます。もろみが沈殿し
ているので、よく振って飲んで。 

口当たりがよく、ふくよかな
風味が人気。冷やすと芳醇
な香りがします。イタリア料理にも合うので、まずは

飲んでみて。 

オススメのお酒はコレだ!!
おり酒  720ml  850円 

甘辛度 

賀茂輝酒造 

赤米の色と味わいが独特 
ピンク色のきれいなお酒。甘酸っぱく
てスッキリ、ワインみたいにフルーティー
な味わいです。食前酒に最適です。 

赤米のお酒は、ここでしか飲
めません。茶房「賀茂輝（円
座）」では、吟醸酒をかけて食べるケーキやシャーベ

ットが人気です。 

オススメのお酒はコレだ!!
赤米仕込み  720ml  1,100円 

福美人酒造 

すっきりとした飲みやすさ 
口中に香りが広がり、後口すっきり。
とても飲みやすいお酒です。ライムを
搾り、氷を浮かべて飲むのもオススメ！ 

その名のとおり、やわらかなう
まさが特長。高さ27m、西条
の酒蔵で一番高い煙突が目印。日本酒のうまみを

大切にしています。 

首相官邸でも飲まれている
賀茂鶴のお酒。日本初の大
吟醸酒ならではのフルーティーな香りを試してみてく
ださい。 

オススメのお酒はコレだ!!
広島特撰純米吟醸  720ml  1,244円 
甘辛度 

アルコール分 

賀茂鶴酒造 

とっておきの日に 
ちょっと値段は高めですが、桜の花び
らの金ぱく入りなので、気分はゴージ
ャス！ 誰のおちょこに入るか、お楽しみ。 

オススメのお酒はコレだ!!
特製ゴールド賀茂鶴  720ml  2,625円 
甘辛度 

亀齢酒造 
酒蔵の方に聞きました！ 

酒蔵の方に聞きました！ 

酒蔵の方に聞きました！ 酒蔵の方に聞きました！ 

酒蔵の方に聞きました！ 

酒蔵の方に聞きました！ 酒蔵の方に聞きました！ 

酒蔵の方に聞きました！ 

一度はチャレンジしたい辛口 
甘口好きな人にも挑戦してほしい一品。
スッキリとして、のどごし満点です。常
温かぬるかんで飲むのがオススメ。 

純米酒の中でも、スッキリし
た味わいにこだわっています。
辛口といえば亀齢。伝統の味を今も受け継いでい

ます。 

オススメのお酒はコレだ!!
純米酒 寒仕込  720ml  1,109円 

アルコール分 
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試飲しました 

試飲しました 

試飲しました 試飲しました 

試飲しました 

試飲しました 試飲しました 

試飲しました 

アルコール分 

アルコール分 

アルコール分 

アルコール分 

アルコール分 

アルコール分 

　常に新しいことや楽しいことを追い続け、無限

の可能性を追求する「粋」な集団。それが私たち「2

軍」です。いろいろなことに挑戦してみたい人が

集まったのが始まりで、現在は社会人メンバーも

加わり、幅広い年齢層で構成されています。 

　活動内容は、メンバー全員で会議を開き、「季

節に合ったテーマ」に加え「現状を打破できるか？」

「新感覚であるか？」などの観点から決めます。 

　昨年は「海」がテーマで、元旦入水や寒中水

泳を決行したほか、いかだ作りに挑戦。いかだ作り

では、どうしたら水に浮くか？などの試行錯誤をしながら製作したため、

海に浮かべた瞬間はサイコーの気分でした。こうした挑戦やものづくり

を通して得た達成感や感動は本当に大きく、なにより仲間とのきずな

が深まります。 

　今年のテーマは「自給自足」です。日本の食料自給率の問題がク

ローズアップされている今日、畑を借りて家庭菜園を作り野菜を栽培

することにしました。2軍のパワーの源！ニンニクも見事に育ち、秋の収

穫に向けて心を躍らせています。 

　今後は無人島キャンプを行い、人間は自給自足でどこまで生きられ

るか？にチャレンジする予定です。ちなみに、このキャンプに向けて船舶

免許を取得したメンバーもいます（笑）。 

　また、定期的にWEBラジオを公開し、映画撮影やCD録音、学祭で

の出店もしています。 

　限られた学生生活の中、

このようにさまざまなジャンル

の新しいこと、やってみたい

ことを実現させてきました。

自由な発想から生まれる挑

戦や経験を経てきずなを深

めていき、日々 加速！日々 成長！

それが私たち2軍です。 

　これからも2軍は挑戦し続けます。こんな私たちに興味を持った皆さ

ん、ぜひお待ちしています！ 

（記事 / 2軍・工学部4年　大平　太郎）　 
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毎月10日、地元のボランティアガイドの方が、
無料で酒蔵通りを案内してくれます。 
●問い合わせ先 
　東広島市観光協会西条駅前案内所 
　TEL082-421-2511

全国約900銘柄のお酒の飲み比べができるほ
か、酒蔵通りではおもしろイベント盛りだくさん。 
●問い合わせ先 
　酒まつり実行委員会事務局  TEL082-420-0330 
　URL  http://sakematsuri.com/
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酒どころ 西条ならではのイベント

酒蔵散策ツアー

広島大学交響楽団 発見! 
元気人 

ガンバル広大生の 
PRページ。 

みんなで応援しよう!

ガンバル広大生の 
PRページ。 

みんなで応援しよう!

日本酒を楽しむ
 

学生取材班が
行く 特別編 

※PRしたい広大生大募集! 投稿を希望される方は広報グループまで（連絡先は、P18を参照）。 
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2  軍 挑戦、経
験、 
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長 
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験、 

そして成
長 

挑戦、経
験、 

そして成
長 

連絡先 間宮（団長）b066246@hiroshima-u.ac.jp
立花（広報）b063483@hiroshima-u.ac.jp

HP 連絡先 http://hirodaioke.hp.infoseek.co.jp/
Tel：090-9774-8153
E-mail：qqve5589k@car.ocn.ne.jp

苦労したいかだ作り 

大学祭でも出店しました！ 

炎天下の中、汗も滴る畑作業 

甘  口 

甘  口 

日 　 時/12月27日（土） 
時 　 間/15：00開演（14：15開場）
場 　 所/ALSOKホール（広島市中区白島北町19-1）
入 場 料/500円（前売り400円） 
プログラム/ヴェルディ：歌劇「ナブッコ」序曲 
　　　　　ラフマニノフ：ピアノ協奏曲第2番 
　　　　　ドヴォルザーク：交響曲第8番
指 　 揮/田中　一嘉
ピ ア ノ/小笠原　真也

広島大学交響楽団　第57回定期演奏会 広島大学交響楽団　第57回定期演奏会 広島大学交響楽団　第57回定期演奏会 

入団式後、メンバー全員で記念撮影 

新入団員のための歓迎演奏 キャンプ先でバレーボール。みんな仲良しに！ 

　みなさん『のだめカンタービレ』というオーケスト

ラを題材にした漫画、知っていますよね？  私たち

は、あの登場人物のように、個性あふれる約80名

の仲間たちと毎日音楽に励んでいます！ 

　今年の6月に行った第2回サマーコンサートでは、

クラシックだけでなく映画音楽も演奏し、たくさん

の方々にオーケストラを楽しんでもらい、9月には、

東広島や尾道の小学生を対象に演奏会を開きま

した。こんなふうに、オーケストラを楽しんでもらうた

めの活動を活発に行っています！ 

　私たちの活動は、音楽だけではありません。5月には新入生とキャン

プへ行き、8月には東広島キャンパスのぶどう池周辺で肝試しをしました。

肝試しでは、1年生に驚かされた上級生が涙する場面も…。もちろん、

オーケストラの本領、クラシック音楽にも真剣に取り組んでいます！！ 

　11月には、団員有志によるアンサンブル形式の演奏会を東広島市

内と広島駅の近くで開催します。また12月には、1年間の集大成となる

第57回定期演奏会を広島市内で行います！！  この演奏会のために、

練習を重ねてきました。ぜひ聴きに来てください♪ 

（記事 /広島大学交響楽団・教育学部3年　立花　万理）　 

※お酒は20歳になってから 

33 白牡丹酒造 

ついつい「もう一杯」

甘さとまろやかさの中に、感じる強さ。
きっと２杯目が飲みたくなります。常温
で、フルーツをさかなに飲むのもgood。 

こだわりは、しつこくなくキレ
のある甘さ。後口すっきりで
す。一度試して、自分の好きな飲み方を見つけてく

ださい。 

オススメのお酒はコレだ!!
広島の酒 原酒  720ml  900円 

辛  口 やや辛口 やや甘口 普通 

辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 
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辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 辛  口 やや辛口 やや甘口 甘  口 普通 

甘辛度 

甘辛度 

甘辛度 

甘辛度 

甘辛度 

14度以上15度未満 15度以上16度未満 

15度以上16度未満 15度以上16度未満 

15度以上16度未満 15度以上16度未満 16度以上17度未満 

19度以上20度未満 

賀茂泉酒造 

広大生なら飲んでおきたい 
舌にスキッとした刺激あり。じっくり楽
しみたいチョイ辛の飲み口です。焼き
肉など、こってり料理と相性抜群。 

すっきりとしたやや辛口のお
酒で、冷酒でもかんでもどち
らでもおいしく飲めます。移転記念に造った「広大」

をぜひ飲んでみてください。 

オススメのお酒はコレだ!!
広大  720ml  982円 

西條鶴醸造 

手づくりの味わいを堪能 
グイッと飲めるまろやかなお酒です。
最初は甘く、後からピリッときます。冷
やして飲むと、天ぷらもさっぱり。 

機械を使わず昔ながらの手
づくりでお酒を造り続けてい
ます。米も水もすべて広島産。「本物のお酒」を味

わってください。 

オススメのお酒はコレだ!!
純米生原酒 西條鶴  720ml  1,325円 

山陽鶴酒造 

フルーツを楽しむ感覚で 
メロンのようにフルーティー。お酒だけ
でも十分楽しめます。もろみが沈殿し
ているので、よく振って飲んで。 

口当たりがよく、ふくよかな
風味が人気。冷やすと芳醇
な香りがします。イタリア料理にも合うので、まずは

飲んでみて。 

オススメのお酒はコレだ!!
おり酒  720ml  850円 

甘辛度 

賀茂輝酒造 

赤米の色と味わいが独特 
ピンク色のきれいなお酒。甘酸っぱく
てスッキリ、ワインみたいにフルーティー
な味わいです。食前酒に最適です。 

赤米のお酒は、ここでしか飲
めません。茶房「賀茂輝（円
座）」では、吟醸酒をかけて食べるケーキやシャーベ

ットが人気です。 

オススメのお酒はコレだ!!
赤米仕込み  720ml  1,100円 

福美人酒造 

すっきりとした飲みやすさ 
口中に香りが広がり、後口すっきり。
とても飲みやすいお酒です。ライムを
搾り、氷を浮かべて飲むのもオススメ！ 

その名のとおり、やわらかなう
まさが特長。高さ27m、西条
の酒蔵で一番高い煙突が目印。日本酒のうまみを

大切にしています。 

首相官邸でも飲まれている
賀茂鶴のお酒。日本初の大
吟醸酒ならではのフルーティーな香りを試してみてく
ださい。 

オススメのお酒はコレだ!!
広島特撰純米吟醸  720ml  1,244円 
甘辛度 

アルコール分 

賀茂鶴酒造 

とっておきの日に 
ちょっと値段は高めですが、桜の花び
らの金ぱく入りなので、気分はゴージ
ャス！ 誰のおちょこに入るか、お楽しみ。 

オススメのお酒はコレだ!!
特製ゴールド賀茂鶴  720ml  2,625円 
甘辛度 

亀齢酒造 
酒蔵の方に聞きました！ 

酒蔵の方に聞きました！ 
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酒蔵の方に聞きました！ 酒蔵の方に聞きました！ 

酒蔵の方に聞きました！ 

一度はチャレンジしたい辛口 
甘口好きな人にも挑戦してほしい一品。
スッキリとして、のどごし満点です。常
温かぬるかんで飲むのがオススメ。 

純米酒の中でも、スッキリし
た味わいにこだわっています。
辛口といえば亀齢。伝統の味を今も受け継いでい

ます。 

オススメのお酒はコレだ!!
純米酒 寒仕込  720ml  1,109円 

アルコール分 
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アルコール分 
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アルコール分 

　常に新しいことや楽しいことを追い続け、無限

の可能性を追求する「粋」な集団。それが私たち「2

軍」です。いろいろなことに挑戦してみたい人が

集まったのが始まりで、現在は社会人メンバーも

加わり、幅広い年齢層で構成されています。 

　活動内容は、メンバー全員で会議を開き、「季

節に合ったテーマ」に加え「現状を打破できるか？」

「新感覚であるか？」などの観点から決めます。 

　昨年は「海」がテーマで、元旦入水や寒中水

泳を決行したほか、いかだ作りに挑戦。いかだ作り

では、どうしたら水に浮くか？などの試行錯誤をしながら製作したため、

海に浮かべた瞬間はサイコーの気分でした。こうした挑戦やものづくり

を通して得た達成感や感動は本当に大きく、なにより仲間とのきずな

が深まります。 

　今年のテーマは「自給自足」です。日本の食料自給率の問題がク

ローズアップされている今日、畑を借りて家庭菜園を作り野菜を栽培

することにしました。2軍のパワーの源！ニンニクも見事に育ち、秋の収

穫に向けて心を躍らせています。 

　今後は無人島キャンプを行い、人間は自給自足でどこまで生きられ

るか？にチャレンジする予定です。ちなみに、このキャンプに向けて船舶

免許を取得したメンバーもいます（笑）。 

　また、定期的にWEBラジオを公開し、映画撮影やCD録音、学祭で

の出店もしています。 

　限られた学生生活の中、

このようにさまざまなジャンル

の新しいこと、やってみたい

ことを実現させてきました。

自由な発想から生まれる挑

戦や経験を経てきずなを深

めていき、日々 加速！日々 成長！

それが私たち2軍です。 

　これからも2軍は挑戦し続けます。こんな私たちに興味を持った皆さ

ん、ぜひお待ちしています！ 

（記事 / 2軍・工学部4年　大平　太郎）　 

賀茂輝酒造 賀茂輝酒造 

西条駅 

山陽鶴酒造 山陽鶴酒造 

白牡丹酒造 白牡丹酒造 

西條鶴醸造 西條鶴醸造 

亀齢酒造 亀齢酒造 

賀茂鶴酒造 賀茂鶴酒造 
福美人酒造 福美人酒造 

賀茂泉酒造 賀茂泉酒造 

ブ
ー
ル
バ
ー
ル 

● 
交番 
● 
交番 

毎月10日、地元のボランティアガイドの方が、
無料で酒蔵通りを案内してくれます。 
●問い合わせ先 
　東広島市観光協会西条駅前案内所 
　TEL082-421-2511

全国約900銘柄のお酒の飲み比べができるほ
か、酒蔵通りではおもしろイベント盛りだくさん。 
●問い合わせ先 
　酒まつり実行委員会事務局  TEL082-420-0330 
　URL  http://sakematsuri.com/

「酒蔵のまち  てくてくガイド」「酒蔵のまち  てくてくガイド」「酒蔵のまち  てくてくガイド」

START

finish

2
1

3
4 6

5 7

8

「酒まつり」 10月11日  ・12日「酒まつり」 10月11日  ・12日「酒まつり」 10月11日  ・12日土 日
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Hi! Hirodai Information

Hi! Hirodai Information
学内の重要なお知らせから、耳寄りなニュースまで。広大生必読のインフォメーションです。 

将来構想検討WGが学生との意見交換会を開催しました 卓球部男子、全国国公立大学卓球大会で優勝！ 

剣道部女子、全国教育系大学剣道大会で優勝！ 

第59回中国五大学学生競技大会（夏季大会） 
広島大学が総合優勝を達成！ 

競技種目 順　　　　　位 

バレーボール 

卓 球  

硬 式 野 球  

陸 上 競 技  

ソフトテニス 

体 操  

準硬式野球 

弓 道  

水 泳  

バドミントン 

軟 式 野 球  

空 手 道  

1位 

1位 

 

1位 

1位 

 

 

5位 

3位 

1位 

 

1位 

男子 

男子 

 

男子 

男子 

 

 

男子 

男子 

男子 

 

男子 

女子 

女子 

 

女子 

女子 

 

 

女子 

女子 

女子 

 

女子 

1位 

2位 

 

1位 

1位 

 

 

4位 

2位 

1位 

1位 

 

 

1位 

4位 

 

 

 

4位 

期　　　間 競技種目 会　　　場 

剣 道  

庭 球  

サ ッ カ ー  

バスケットボール 

ラ グ ビ ー  

柔 道  

ハンドボール 

アーチェリー 

11月1日 ～2日 鳥取大学第一体育館 

鳥取県立布勢総合運動公園テニス場 

鳥取大学ラグビー兼サッカー場 

鳥取県立布勢総合運動公園県民体育館 

岡山県総合グラウンド補助陸上競技場 

岡山武道館 

岡山大学第二体育館 

岡山操車場跡地公園 

11月8日 ～9日

11月8日 ～9日

バドミントン部、中国学生選手権大会で優勝！ 

第57回広島大学大学祭「色祭ルネッサンス」開催！ 

第41回霞祭「eco friendship～地球と仲良く、環境に優しく～」開催！ 

出
場
選
手 

出
場
選
手 

全日本青少年中国語カラオケ大会で二等賞！ 

西谷奈菜さん 
（教育学部2年　音楽文化系コース） 

INU学生セミナー2008を開催しました 

WG座長の坂越正樹先生（教育学研究科） 

出
場
選
手 

　浅原学長が、直接皆さんから大学や学生生活に関する意見
や提案を聴き、大学運営の改善に活用する「学長との意見交
換会」を10月から1月にかけて開催します。 
　広島大学は学生の立場に立った大学づくりを目指しています。
ぜひ、この機会に広大生として思うことを学長に伝えてみませんか？ 
　参加申し込みはウェブから。「もみじ」の電子掲示板でURLを
確認の上、お申し込みください。 

広大生と学長との意見交換会を開催します 

　広島大学の長期ビジョンについて検討する将来構想検討WGと学

生との意見交換会が、7月2日（水）に東広島キャンパスで、4日（金）に

霞キャンパスで開催されました。 

 

　WGでは「本学の将来を考える上では学生の視点が重要」との認

識に立ち、各学部・研究科から参加した25名の学生とさまざまな意見

を交わしました。学生たちからは、広大の強みや特色として「オリキャン」

「教育・研究レベルが高い」などの声が聞かれる一方、「キャンパス間

の交流が少ない」「地域との連携がもっと必要」など、これから目指す

べき姿についてもたくさんの意見が出ました。 

 

　学生たちが広島大学をどう見ているかがよく

わかりました。良いところは伸ばし悪いところは

改善し、卒業後何年かたって、やっぱり広大って

良かったねと思ってもらえるように将来ビジョン

を描いていきたい。学生たちも、もっと積極的に大学のことにかかわり、

広大メンバーの一員という意識を持ってもらいたいですね。そのため

に学生の意見をくみ上げるシステムを作ります。 

　本学とINU（国際大学ネッ

トワーク）は、8月5日（火）～10

日（日）にかけてINU学生セミ

ナー2008を開催。海外の大

学から学生16名と教職員11名、

国内から学生49名（うち広大

生45名）が参加しました。 

 

 

 

 

　8月に福岡市民体育会で行われた第48回全国国公立大学卓球大

会で、卓球部男子が下記の部門で優勝しました。 

　   ●男 子 団 体 
　   吉本　哲也さん（歯 学 部5年）  黒岩　真也さん（教育学部4年） 
　   坂本　勇哉さん（理 学 部3年）  荒木　基亮さん（医 学 部3年） 
　   高橋　利明さん（工 学 部3年）  小林　顕史さん（理 学 部2年） 
　   山田　修平さん（経済学部1年）  荒木　亮祐さん（薬 学 部1年） 

　    ●男子シングルス　荒木　基亮さん（医 学 部3年） 

 

 

　8月29日（金）に中国・上海市の中国同斉大学で行われた第2回全

日本青少年中国語カラオケ大会で、教育学部2

年の西谷奈菜さんが二等賞を受賞しました。 

　大会には、6月に桜美林大学で行われた日本最

終予選で選ばれた25名の学生や社会人が出場。 

 

 

Q参加したきっかけは？…実は昨年に続き2回目の参加なんです。総

合科学研究科の小川泰生先生が中国語の授業で配られたチラシを

見て、歌うことが好きだ

し中国に行けるかも！と

思い、応募しました。 

Q練習は？…中国語は

第2外国語で選択して

いたものの片言程度しか話せません。大会半月前から1日6時間以上

自分が歌う曲のCDを聞いて口ずさみ、発音は小川先生にチェックして

もらいました。振り付けは自分で考えました。 

Q受賞の感想は？…すごくびっくりしました。受賞者は中国語で発表さ

れるので最初は分からず、同じ二等賞だった人に呼ばれて気がついた

んです（笑）。お母さんと妹も応援に駆け付けてくれていたので、余計

にうれしかったですね。 

　大好きな中国に行けたし、参加者や現地の方とも仲良くなれて、す

ごくいい経験ができました。 

 

 

　8月に山口県で行われた第33回中国学生バドミントン選手権大会で、

バドミントン部男子が下記の部門で優勝しました。 

　　男子A級シングルス　中村　陽祐さん（教 育 学 部4年） 

　　男子A級ダブルス　松田　　亮さん（総合科学部4年） 

　　　　　　　　　　　上村　大志さん（教 育 学 部3年） 

霞キャンパス施設整備グランドデザイン完成！ 

トライアスロン同好会Gulls、中四国大会を制覇！ 

ソフトテニス部、男女ともにダブルスで優勝！ 

出

場

選

手 

 

　7月に国立オリンピック記念青少年総合センターで行われた第41回

全国教育系大学剣道大会で、剣道部女子が優勝しました。 

　　先　鋒　島添未奈美さん（教育学部1年、前列右から2番目） 

　　中　堅　小櫻　美鈴さん（教育学部2年、前列右から4番目） 

　　大　将　黒河　香菜さん（教育学部3年、前列右から3番目） 

 

 

　8月に鳥取県の布勢総合運動公園で行われた中国学生ソフトテニ

ス優勝大会で、ソフトテニス部が春の大会に続き、男女ともにダブルス

で優勝しました。 

●男子ダブルス 

池田　　峻さん 
（教育学部3年） 

山下　峻平さん 
（教育学部3年） 

●女子ダブルス 

久保　千晶さん（教育学部4年）　工藤　香那子さん（教育学部1年） 

 

 

広島大学の成績 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

冬季大会の日程は以下のとおりです。 

 

－ 
中
国
・
四
国
大
会
成
績
※
日
本
イ
ン
カ
レ
出
場
選
手 

 

日　時…11月1日（土）、2日（日）、3日（祝） 

　　　　10:00～20:00（ステージのみ11:00～） 

場　所…東広島キャンパス総合科学部周辺および大学会館 

○ステージ企画…スペイン広場特設ステージでさまざまな企画を実施。

2日（日）には、バリデライト（アーティスト）が登場予定。 

○模擬店企画…個性豊かな33店舗の模擬店が出店 

○屋内外企画…各種展示やパフォーマンス、フリーマーケット等。キャ

ンパスの見どころを巡るスタンプラリーも実施予定。 

【問い合わせ先】第57回大学祭実行委員会  TEL:082-422-6285 

 

 

日　時…11月8日（土）、9日（日） 

場　所…霞キャンパス（広島市南区霞1-2-3） 

○医歯薬学部展…骨密度測定や妊婦体験、アロマキャンドル作りな

ど体験コーナー多数。 

○ステージ企画…ゲームや部活対抗クイズのほか、ミスタ－＆ミス霞コ

ンテストやカープ選手を招いてのトークショーも。 

　模擬店やフリーマーケット、屋内ステージでの各種企画も実施予定。 

【問い合わせ先】 

　医歯薬学総合研究科等学生支援グループ  TEL:082-257-5046 

 

 

　東広島キャンパス編に続き「病院再整備を起点とした霞キャンパス

再生」と「学生の視点に立った魅力あるキャンパス整備」をテーマにし

た霞キャンパスのグランドデザインが完成。学生たちの憩いの広場や

スチューデントストリートなどの設置計画が盛り込まれています。今後

は東千田キャンパス編を作成予定です。 

【施設整備に関するご意見・問い合わせ先】 

　施設企画グループ　井上　TEL:082-424-6103 

　E-mail:skikaku-sen-mane@office.hiroshima-u.ac.jp 

 

 

　7月に長崎県で行われた中国・四国学生トライアスロン選手権大会

で、トライアスロン同好会Gullsが男女ともに上位を独占。 

　うち8名が8月に香川県で行われた日本インカレに出場しました。 

（男子）1位　小林　　歩さん（教 育 学 部1年）
※
　 

　　　2位　八坂　啓佑さん（総合科学部4年）
※
 

　　　3位　中島　大悟さん（保健学研究科博士課程後期1年）
※
 

　　　4位　伊野波盛隼さん（理学研究科博士課程前期1年）
※
 

　　　5位　山口　哲史さん（教 育 学 部2年） 

　　　7位　稲鍵　拓人さん（法 学 部2年）
※
 

　　　8位　平井　翔太さん（法 学 部2年）
※
 

（女子）1位　藤井　絵理さん（文 学 部3年）
※
　 

　　　2位　黒坂　志穂さん（教育学研究科博士課程後期1年）
※
 

　　　3位　藤原　結実さん（経 済 学 部1年） 
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P  R  コ  ー  ナ  ー 

COVER   人 
編 集 部 か ら の お 知 ら せ  

※次号は1月上旬発行予定です。（4月、7月、10月、1月の年4回発行） 

CONTENTS

01 あの人に会いたい 

01矢 内 理 絵 子 

07 学生取材班が行く 

07

07

ひろしま美術館を楽しむ 

もっと楽しく！ お好み焼 

13

13

学生取材班が行く「特別編」 

日本酒を楽しむ 

な 第 15 号 

渋谷　至さん

●大学院国際協力研究科
博士課程前期1年 

●ザンビア・プログラムに
参加し、来年1月から2
年間、青年海外協力隊隊
員として、アフリカのザ
ンビアに行く予定 

表紙モデル募集 
表紙を飾ってくれる学生を募集します。ぜひ出てみたいという方、
ちょっと興味があるんだけど…という方は、気軽に編集部までご
連絡ください。自薦他薦は問いません。 

　　HU-style（エイチユースタイル）編集基本方針 

　　○学生に「挑戦する、行動する」一つのきっかけにしてもらうべく、

「人」に焦点をあて、学生、教職員、卒業生をはじめさまざまな人々

が持つ多様な個性、価値観など（style）を紹介する。 

　　○本学に関する情報の伝達と周知 

　　投稿募集 

　　　①掲載された記事へのご意見、ご感想 

　　　１件につき、400字以内でお寄せください。氏名（ふりがな）、所

属、学年、連絡先を明記。文章は編集部で手直しさせていた

だくことがあります。紙上での匿名もOKです。 

　　②情報の提供、『HU-style』への提言 

　　　取り上げてほしい人物・テーマなどの情報をお寄せください。

氏名（ふりがな）、所属、学年、連絡先を明記。 

　　※①②とも、原則としてEメールで投稿してください。 

　　学生広報スタッフ募集！ 

　　本誌の企画・編集に参加していただける学生を募集しています。

希望される方は、まずはEメールでご連絡ください。 

　　定期購読のお申し込み 

　　学外の方で、定期購読を希望される方は、住所、氏名（ふりがな）、

年齢、職業を明記し、Eメールまたはハガキでお申し込みください。 

　　本誌の記事・写真等の無断転載を禁じます 

　　個人情報保護について 

　　投稿、応募、購読申し込みに記載の個人情報は、編集部からの

連絡に利用します。投稿および応募結果は、本誌以外の各種

媒体に掲載する可能性があり、掲載時には原則として、氏名、所

属、学年を記載します。事前に承諾を得ない限り、個人情報をこ

れ以外の目的には利用しません。郵便物やEメールなどは適切に

管理し、使用後は破棄します。 

　　お問い合わせ・お申し込み 

　　広島大学学長室広報グループ  『HU-style』編集担当 

　　（連絡先は下記参照） 

うちの編集部の相棒は育ちが良いらしい。見た目と雰囲気からなんとなく
伝わってくるものがあるし、学生時代は優雅に高級料亭で仲居のバイト
をしていたとか。本人曰く、ぴしっときれいな和服を着て、お偉いおじさま
方の接待をしていたそうな。うまくあしらわれている自分はどうだったか。お
となしく控えめな性格ゆえ、接客業にはなんとなく苦手意識があり、もっぱ
ら一人でもできる単純作業や肉体労働を選んでいた。今でも目立たずコ
ツコツ我慢強くやる仕事の方が性に合います。相棒のあげてくる原稿に
文句も言えず、ひたすら我慢強く校正する日 も々苦になりません。（なお） 

編

集

後

記 

編集・発行
住 所
電 話
� � �

� ��� � �

制 作
印 刷  

広島大学学長室広報グループ
〒	
�����東広島市鏡山一丁目
番�号
�����������	

������������

���������������������������� 

有限会社トゥービー
中本総合印刷株式会社 

HU-style 2008年10月号 Vol.15（季刊） 

 
国際協力をもっと勉強したくて、今年の4月に東京の大学を卒業して

広大にやって来ました。ザンビアでは理数科教師として子どもたちに

教えます。学ぶことだらけだと思うけど、自分の色も出しながらうまく

やっていきたいですね。12月20日（土）には、サタケメモリアルホー

ルで第1回広島難民映画祭をやります！ ぜひ、見に来てください。 

※印のあるものは、学部・研究科等によって日程が異なります。
必ず「もみじ」やＨＰ、掲示板等で確認してください。 
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15 各種お知らせ 

COVERな人 

編集部からのお知らせ 

18

18

09

09

10

羅針盤 OB&OG紹介 

中 道　  俊 

山 田 理 恵 

08Knock on the door

08大学院国際協力研究科 
馬場研究室訪問 

14

2軍 

14

発見!  元気人 
ガンバル広大生のPRページ。 

みんなで応援しよう!

広島大学交響楽団 

14

笑顔がさわやかな渋谷さんは、

国際協力を学びに、この春広

島へ来たそうです。海外に行っ

ても、すてきな笑顔と行動力

で人々を魅了してください。 

11体感地球 
 わたしの世界見聞録 

11

11青 山 睦 紀 

チャンド・パトリシャ・スバシニ 

03特  集 

03ヨクバレ広大生! 
バイトは金だけじゃねぇ!!

 

　今回は、「クラブを通した交流」をテーマに各種イベントを開催。卒

業生と在学生の交歓ができる絶好の機会です。 

日　時…11月1日（土） 

場　所…中央図書館前広場、各学部等 

スケジュール…10：30～　オープニングセレモニー 

　　　　　　12：00～　ホームコンサート＆ティーパーティ 

　　　　　　14：00～　各学部企画（一部13：30から） 

問い合わせ先…広島大学校友会事務局  TEL:082-424-6015 

 

　本学図書館と広島市立図書館が提携し、相互の資料貸出サービ

スを開始しました。両図書館の間を週1回、資料を運ぶメール便が運

行します。貸出の申し込みは中央図書館貸出・返却カウンターまで。 

問い合わせ先…図書学術情報普及グループ  TEL:082-424-6214 

 

 

　恋愛を含む多様な視点から「生と性」について考える講義形式の

講座。申し込み不要。一回のみの参加も可能です。 

日　時…10月17日（金）～12月4日（木）全6回 

時　間…木・金16:20～18:20、土14:00～16:00 

会　場…総合科学部事務棟3F  第一会議室 

問い合わせ先…保健管理センター  TEL：082-424-6192 

講義内容については保健管理センターホームページをご覧ください。 

 

 

広島市立図書館との資料相互貸出サービスを開始 

公開講座2008「恋愛と性の講座」を開催 

http://home.hiroshima-u.ac.jp/health/
保健管理センターのホームページ 

2008年10月～2009年1月までのスケジュール

後期履修手続※

後期授業開始

日本学生支援機構大学院奨学生 
（平成21年度予約採用）出願受付※
　東広島キャンパス（10.14～17）
　霞 キャン パス（10.20～21）

後期授業料納付期限

交通安全講習会

第2回広島大学ホームカミングデー

第57回広島大学大学祭

第59回中国五大学学生競技大会（冬季大会）

創立記念日

第41回霞祭

日本学生支援機構奨学金返還説明会※

第2回TOEIC IPテスト
第54回中・四国国立大学連合演奏会・連
合美術展覧会（in徳島） 
日本学生支援機構奨学金「貸与額通知書・
適格認定奨学金継続願」配布
日本学生支援機構　大学院第一種奨学金
返還免除候補者申請書類配布
第46回フェニックス駅伝
第10回ボランティアセミナー

冬季休業

授業開始

日本学生支援機構奨学金返還誓約書提出締め切り
日本学生支援機構奨学金　適格認定奨学
金継続願提出締め切り 
日本学生支援機構　大学院第一種奨学金
返還免除候補者申請書類提出締め切り

学期末試験※ 

12月 

11月 

1月 

10月 9.24～10.20

10.1

10.14～21

10.31

11.1

11.1

11.1～3

11.1～9

11.5

11.8～9

11.12～13

11.22
11.29～30

12月上旬

12月上旬

12.7

12.13～14

12.24～1.7

1.8
1月中旬 

1月末

1月末 

1.28～2.10

■第2回東広島映画祭（H2F2） 

　日　時：11月22日（土）・23日（日）（予定） 
場　所：Tジョイ東広島 
内　容：映画上映・自主制作ショートフィルムコンペティションほか 

■国際協力特別企画およびFRPシンポジウム 

　日　時：12月中旬 
場　所：広島大学サタケメモリアルホール 
特別ゲスト：鶴田真由（女優・TICAD Ⅳ 親善大使） 

■第1回広島難民映画祭（PeaCH） 

　日　時：12月20日（土） 
場　所：広島大学サタケメモリアルホールほか 
内　容：難民問題に関する映画上映およびシンポジウムほか 
PeaCH HP：http://www.peacecapsule.com/

国民年金保険料学生納付特例　受付窓口開設！ 

社会保険事務所による国民年金保険料学生納付特例の臨時受付
窓口が大学会館に開設されます。まだ申請していない方・国民年金に
ついての相談がある方は、ぜひこの機会をご利用ください。
日　時：10月23日（木）、24日（金）　10:00～16:00
場　所：大学会館第2集会室（地下1階）
問い合わせ先：学生活動支援グループ  TEL:082-424-6146
※学生証が必要 

あしなが学生募金ボランティアスタッフ募集 

病気や災害等により親を亡くした子どもたちの進学支援のため、街頭
で募金を呼び掛けます。短時間でも構いませんのでぜひご参加ください。
日　時：10月18（土）、19（日）、25（土）、26（日）　10:00～18:00
場　所：そごう広島店前ほか 
連絡先：青山陸紀  総合科学部3年  ��!����������!��������� 
あしなが学生募金HP：�"" #$$%%%�����&�'��'��� $'���(�$

ジョブマグネットへようこそ！ 

学生による学生のための就職活動支援コミュニティー。広大生を含む
広島の大学生有志で運営しています。役立つ情報満載！ 
連絡先：金森右席  教育学部4年  '���)!*��!������'���&���  
ジョブマグネットHP：�"" #$$��(��'������������ $

http://www.careergp.hiroshima-u.ac.jp/HP/tryact.htmlhttp://www.careergp.hiroshima-u.ac.jp/HP/tryact.htmlhttp://www.careergp.hiroshima-u.ac.jp/HP/tryact.html

詳しくは「もみじ」やホームページでご確認ください。 詳しくは「もみじ」やホームページでご確認ください。 

現代GPフロントランナープログラム企画 現代GPフロントランナープログラム企画 現代GPフロントランナープログラム企画 
※カッコ内はチーム名 

http://www.hiroshima-u.ac.jp/koyukai/
校友会のホームページ 

第2回広島大学ホームカミングデー開催 
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広大生のための広報誌 

2008
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http://www.hiroshima-u.ac.jp/index-j.html

キャン パ ス を 歩 く 人 た ち を  S n a p  S n a p！《 将 来 や りた い 事 編 》 
スナップ スナップ 
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